

## EL OÍDO COMO INTERVENCIÓN

### Edición N°5: Cuando el “orden” disfraza el despojo

#### 1. Memoria

En el artículo “*¿Hacia la concentración del poder?*” (Revista Tiempo Latinoamericano N°39), leemos a Luis Miguel Baronetto en una Argentina que, bajo la presidencia de Menem, celebraba una “*estabilidad*” cimentada en la exclusión. El texto denuncia cómo la “*eficiencia*” de las privatizaciones (como ENTEL) y los indultos militares no eran meras medidas administrativas, sino herramientas para una peligrosa *concentración del poder*.



N°39

#### 2. Actualidad

*La historia no se repite, pero rima con crudeza.* Hoy, nuevas narrativas de “necesidad y urgencia” intentan convencernos de que la justicia social es un gasto ineficiente. Las estructuras de opresión se modernizan, pero la lógica persiste: sacrificar la soberanía y la dignidad de los vulnerables en el altar del mercado global. Nuestra realidad nos exige agudizar el oído ante la *Alteridad sufriente*; reconocer que detrás de las cifras macroeconómicas hay rostros que el sistema descarta.

#### 3. Justicia

*Pensar es hacer justicia* porque nos impide ser cómplices del silencio. Baronetto hablaba de “*embriones de resistencia*”. ¿Dónde están hoy esos embriones? No alcanza con quedarnos en la queja ni con repudiar el ajuste o la corrupción desde la comodidad del aislamiento. El momento exige que transformemos la indignación en acción conjunta, tejiendo redes de solidaridad y compromiso: *una organización colectiva que frene la deshumanización*.

- **Lee el artículo original aquí:**

<https://revistatiempolatinoamericano.com/rev/039/TL-039S02.pdf>

- **Recomendación cultural:** La película *Un lugar en el mundo* (Adolfo Aristarain), muestra la tensión entre el cooperativismo y la llegada de multinacionales reflejando la resistencia contra un modelo que busca la “concentración del poder”.